

Cifras del Banco Mundial se revisaron a la baja para 2024: Chile completará cinco años seguidos en el grupo de menor crecimiento de América Latina

Para 2025, la entidad multilateral prevé que el PIB chileno avanzará 2,2%, medio punto porcentual menos de lo que espera el gobierno de Boric.

En abril, el Banco Mundial había aumentado sus proyecciones de crecimiento para Chile en 2024 hasta 2,6%. Sin embargo, la entidad multilateral revisó este miércoles a la baja ese pronóstico para el país y lo ubicó en 2,5%, que es una décima menor a lo que espera el Gobierno.

No es solo eso. Para 2025, el Banco Mundial prevé que la economía chilena avanzará solo 2,2% (mantiene su pronóstico dado en abril), cifra que se distancia medio punto porcentual de lo que espera el Ejecutivo en su proyecto de Ley de Presupuestos: 2,7%.

Los números del Banco Mundial, en todo caso, son similares a los que manejan otras instituciones públicas (el Banco Central proyecta 2,5% en 2024 y 2% en 2025) y privadas. El Fondo Monetario Internacional (FMI) difundirá sus proyecciones actualizadas a partir de la próxima semana.

Comparación regional de dinamismo económico

Crecimiento económico registrado y proyectado para 18 países de A.Latina

Ranking 2025	País	2022	2023	2024*	2025**	2026**
1	Argentina	5,3	-1,6	-3,5	5,0	4,7
2	Rep. Dominicana	4,9	2,4	5,1	4,7	5,0
3	Guatemala	4,2	3,5	3,7	4,0	4,0
4	Paraguay	0,2	4,7	3,9	3,6	3,6
5	Costa Rica	4,6	5,1	4,0	3,5	3,4
6	Nicaragua	3,8	4,6	3,6	3,5	3,6
7	Honduras	4,1	3,6	3,5	3,4	3,7
8	Panamá	10,8	7,3	2,4	3,0	4,0
9	Colombia	7,3	0,6	1,5	3,0	2,9
10	El Salvador	2,8	3,5	2,9	2,7	2,5
11	Uruguay	4,7	0,4	3,2	2,6	2,6
12	Perú	2,7	-0,6	3,1	2,5	2,5
13	Brasil	3,0	2,9	2,8	2,2	2,3
14	Chile	2,1	0,2	2,5	2,2	2,2
15	Ecuador	6,2	2,4	0,3	1,6	2,2
16	México	3,7	3,2	1,7	1,5	1,6
17	Bolivia	3,6	3,1	1,4	1,5	1,5
18	Haití	-1,7	-1,9	-4,2	0,5	1,5

Fuente: "El Mercurio" sobre datos del Banco Mundial * Estimado ** Proyectado

Comparación regional

De acuerdo con los datos del Banco Mundial para 18 economías latinoamericanas (excluidas Venezuela y naciones del Caribe), Chile completará cinco años seguidos en el grupo de peor desempeño económico.

En 2022 y 2023 estuvo entre las tres economías de menor crecimien-

to de la zona. Para 2025 y 2026, el Banco Mundial la ubica con un aumento del PIB de 2,2%, lo que la dejará entre las cinco de desempeño más mediocre.

De concretarse las estimaciones de actividad de 2,5% para 2024, se tratará de la mejor posición de Chile en estos

rankings: habrá quedado undécima entre los 18 países considerados.

"En 2025 se prevé que la región (América Latina y el Caribe) crecerá un 2,6%. Estas son las tasas más bajas entre todas las regiones del mundo, lo que pone de relieve los persistentes obstáculos estructurales", dijo el BM.

Banco Mundial desestima la efectividad del impuesto al patrimonio

En un informe publicado este miércoles, el Banco Mundial dice que en los países latinoamericanos hay fuentes de recursos más apropiadas que un gravamen a los superricos. "Si bien gravar el patrimonio de los billonarios pasó a ocupar el centro del escenario en los debates sobre política, por lo que tiene el potencial para recaudar los fondos esperados para la transición verde, es poco probable que esto sea una bala de plata

para las deficiencias fiscales más amplias de la región". Allí hay "pocos billonarios", que son "menos ricos" que en otras regiones, "y son extremadamente móviles". Así, "al igual que en la mayoría de las fuentes tributables, como ingresos e IVA, es necesario ampliar la base de aquellos que pagan el impuesto".

Entre las ideas alternativas, el BM sugiere una tributación sobre propiedades.